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Quiconque s’élèvera sera abaissé et qui s’abaissera sera élevé. 

 
Aujourd’hui, notre monde approuve des relations de vie où la loi du plus fort est toujours la 
meilleure. La valeur monétaire catégorise les gens selon le show-business de paraître. Cette valeur 
les place en situation de suprématie. 
Par exemple, l'on cherchera un positionnement qui vous assure pouvoir et notoriété. Disons que 
l’abaissement n’est pas prisé comme une valeur de société. Pourtant les mots de Jésus sont bien 
pragmatiques : << Quiconque s’élèvera sera abaissé et qui s'abaissera sera élevé >>. 
 
L’abaissement dont parle Jésus est signe de notre identité. C’est dans l’humilité que notre relation 
avec Dieu et avec le prochain devient authentique. Si Jésus est rude envers les pharisiens, c’est pour 
nous montrer le vrai visage de Dieu. C’est Dieu qui vient à nous sous le visage humble de la fragilité. 
Par contre, l’ostentation, une forme d’orgueil, empêche Dieu de prendre sa vraie place dans nos 
cœurs. L’humilité est une valeur religieuse qui a une incidence éthique déterminante dans les 
relations  humaines. Vivre l’humilité, c’est vivre ce que nous prêchons et célébrons, croyons et 
confessons ; c’est réécrire une nouvelle page de l’Évangile ; c’est devenir un Évangile vivant. Nous 
comprenons mieux la réalité de la conversion qui s’offre à tous les agents de l’évangélisation, à quel 
que niveau que ce soit. 
 
On peut manifestement admettre l’adéquation ci-après : à message crédible, 
messager crédible. 
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